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Consiglio di Classe delle Lauree in Filosofia del giorno 7 maggio 2014  
 
Il Consiglio di Classe delle Lauree in Filosofia si riunisce il giorno 7 maggio 2014 alle 
ore 10,00, nell’Aula 1A (Corpo aggiunto), per discutere sul seguente ordine del giorno: 
 
 

1) Comunicazioni del Coordinatore 
2) Questioni relative al calendario degli appelli degli esami di profitto 
3) Offerta Formativa A.A. 2014/15 
4) Pratiche studenti 
5) Varie ed eventuali 

 
Constatato il numero legale, il Coordinatore da inizio al Consiglio alle h. 10.20. 
Funge da Segretario verbalizzante il Dott. Vinicio Busacchi. 
Il Coordinatore chiede di inserire come ulteriore punto all'ordine del giorno l'“Esame 
della relazione sull'attività di monitoraggio della didattica A.A. 2013/2014 condotta dai 
Tutors”.  
Il Consiglio approva. 
 
1) Comunicazioni del Coordinatore 
Il Coordinatore informa il Consiglio dell'iniziativa della prof.ssa E. Gola (docente di 
riferimento nella fase di progettazione della nuova Laurea magistrale interclasse), in 
accordo con i Coordinatori, di tenere a maggio un incontro informale con finalità 
informativa per l'esame delle linee generali della nuova laurea interclasse, e per gli 
aspetti operativi legati al varo nell'autunno p. v.  
Non ci sono ulteriori comunicazioni. 
 
2) Questioni relative al calendario degli appelli degli esami di profitto 
Si riporta in discussione il Calendario appelli tenendo conto della delibera del Consiglio 
di Facoltà del 27 marzo 2014 che, in riferimento ad una determinazione del Senato 
Accademico (richiamantesi all'art. 20 comma 3 del Regolamento Didattico di Ateneo, 
stando a cui per gli insegnamenti con un numero non superiore a 6 CFU possono essere 
fissati appelli di profitto in sessioni speciali subito dopo la fine delle lezioni), richiede ai 
Coordinatori una rivalutazione del proprio Calendario appelli con eventuale proposta 
riorganizzativa. Si ricorda che le modifiche introdotte l’anno scorso hanno incontrato la 



posizione sfavorevole degli studenti (un gruppo di studenti ha occupato alcuni locali 
della Facoltà dal giorno 26 marzo 2014 al giorno 11 aprile). 
Il Coordinatore, che ricorda l'importanza di un perfezionamento del quadro delle attività 
del Corso di Laurea, considerando le esigenze degli studenti ed il fine di contenere gli 
abbandoni, richiama la precisazione del prof. Putzu – membro del Senato Accademico – 
fatta in sede di Consiglio di Facoltà, secondo cui la delibera del Senato accademico  
deve essere applicata tenendo conto della specificità dell’organizzazione didattica 
generale della Facoltà. In ogni caso, il nuovo quadro fissato dal Senato Accademico   
comporta una certa autonomia dei Corsi di laurea, per cui può valutarsi di utilità 
introdurre appelli di esame in considerazione di specifiche esigenze.  
Prima di dare spazio alla discussione il Coordinatore ricorda che nel giungo 2013 si 
deliberò uniformemente che gli esami dovessero tenersi per tutti i Corsi della Facoltà 
nei mesi di maggio, giugno, luglio, settembre, gennaio e febbraio, con l'aggiunta di due 
appelli straordinari per gli studenti fuoricorso nei mesi di ottobre e dicembre.  
Si apre un ampio confronto tra i presenti.  
La rappresentante degli studenti M. Cocco Ortu valuta favorevolmente la delibera del 
Senato Accademico. Legge il disagio degli studenti come particolarmente legato alla 
situazione dei fuoricorso, e richiama la situazione di difficoltà specifica in riferimento 
alla tassazione. Propende per un aumento degli appelli riservati agli studenti in corso e 
sopratutto a quelli fuoricorso. 
Il rappresentante A. Asunis rileva una difficoltà collegata anche alla distribuzione  
attuale degli appelli, specificatamente dell'appello di maggio, troppo vicino a detta di 
diversi studenti alla fine dei corsi. In quell'appello viene spesso sostenuto un esame del 
primo semestre piuttosto che uno relativo ad un corso appena concluso.   
La prof.ssa Granata sottolinea l'importanza dell'appello di maggio ed invita a non 
affrettare l'introduzione di nuove modifiche prima che sia passato un ragionevole lasso 
di tempo che permetta una valutazione equilibrata, dati alla mano, dei pro e contro dei 
cambiamenti introdotti da meno di un anno.   
Il prof. G. Tore ribadisce la necessità di non introdurre esami durante i corsi. Concorda 
con il rappresentante degli studenti sull’eccessiva vicinanza dell'appello di maggio 
rispetto alla fine dei corsi. Propone di distanziare gli appelli autunnali.  
I rappresentanti Cocco Ortu e Asunis avanzano in particolare la proposta 
dell'introduzione di un nuovo appello nella prima settimana di marzo.  
Il prof. Orsucci invita a pensare piuttosto all'alternativa dell'appello di febbraio aperto  
tutto il mese.  
Il Coordinatore ricorda che questa è già una disposizione vigente: gli appelli coprono 
tutto l'arco del mese; nello specifico, l'appello di febbraio deve concludersi entro il 
28/29 dello stesso mese. Ancora, interviene osservando come vi sia una difficoltà 
oggettiva per gli studenti in relazione al numero di esami da sostenere nel primo 
semestre. Sei esami da esaurire nei due mesi di appello dopo i corsi costituiscono 
un'evidente difficoltà. Si può ragionare sul terzo appello di marzo, come appello 
valevole anche per gli studenti in corso, ma tenendo conto del fatto che non deve 
confliggere con l'inizio dei corsi del secondo semestre.    
Per la prof.ssa Nieddu sarebbe più opportuno anticipare l'inizio delle sessioni al mese di 
settembre, anticipando le prove di ingresso a luglio (come accade in altri Corsi di 
Laurea) ed aprendo l'appello di dicembre a tutti. In tal modo i sei esami del primo 
semestre potrebbero esaurirsi negli appelli di dicembre, gennaio e febbraio senza 
l'introduzione di un nuovo appello a ridosso dell'inizio del nuovo semestre.  



Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio l’ipotesi l'estensione alla prima 
settimana di marzo dell'appello di febbraio.  
L'idea è appoggiata dalla prof.ssa Crasta: una tale soluzione va nella direzione delle 
esigenze degli studenti e pare interferire meno con l'organizzazione didattica.  
 
Sintetizzando i risultati della discussione il Coordinatore pone ai voti la seguente 
proposta: A) inserimento di un appello di marzo riservato agli studenti fuoricorso; 
 B) estensione della durata dell'appello di febbraio alla prima settimana del mese di 
marzo; contestuale spostamento dell'inizio dei corsi del secondo semestre alla seconda 
settimana del mese di marzo. 
Il Consiglio approva all'unanimità.     
      
 
3) Offerta formativa A.A. 2014/2015 
Il Coordinatore informa il Consiglio di alcuni errori materiale emersi nel caricamento 
della scheda SUA del Corso di Laurea Triennale. È dato in visione il nuovo piano di 
studi ripulito da errori (vedi allegato n. 1).  
Le prof.sse Crasta e Granata, membri della Commissione didattica, evidenziano la 
difficoltà della Commissione nella pianificazione per semestri del piano di studi per via 
della particolare congiuntura in cui tale Commissione ha operato, ossia in parallelo (non 
coordinatamente) con la progettazione ed organizzazione del nuovo Corso di Laurea 
magistrale interclasse. 
Il Coordinatore propone di procedere per fasi, partecipando anzitutto alla riunione 
informativa sulla nuova Laurea magistrale programmata per il mese di maggio.  
Il Consiglio approva.  
 
 
4) Pratiche studenti 
 
RATIFICA RICONOSCIMENTO CFU LAUREANDI SESSIONE MARZO 2014 
 
Si ratifica la dichiarazione del Coordinatore, Prot. N. 655 del 20/03/2014 (allegato n. 
2), relativa al riconoscimento crediti dei  laureandi: 

- Laura Marongiu (matr. 20/43/28560);  

- Marta Ennas (matr. 20/26/24051). 

 
 
APPROVAZIONE PIANI DI STUDIO 

 
Si approvano i seguenti piani di studio: 
 
ADRIANO FRANCESCA 20/43/30900 
ALLEGRETTI SILVIA 20/43/30501 
CARLETTI GIOVANNA 20/43/30663 
CASULA ELEONORA 20/43/30854 
COGHE ALESSANDRO 20/43/30509 
FARRIS ANTONELLA 20/43/29970 



MEREU FRANCESCA 20/43/30500 
ORRU’ MARCO 20/43/29894 
PERDA MANUELA 20/43/30676 
SERRA IRENE 20/43/30647 
ANGIONI MARIA ELENA 20/39/29938 
BOI MICHELE 20/39/29210 
CANNAS MARTA 20/39/29786 
CHILLOTTI MARA 20/39/30208 
COPPOLA ALBERTO 20/39/60946 
NURRA ANNA MARIA 20/39/29079 
PUSCEDDU GIULIA 20/39/29711 
SALIS GIACOMO 20/39/29866 
SENIS ADELE 20/39/29046 
SILANUS ILARIA 20/39/29006 
SUBOH OMAR 20/39/29795 
VACCARGIU EDOARDO 20/39/29579 
 
Il Consiglio approva seduta stante tutti i Piani di studio.  

 
PRATICHE ERASMUS 
 

- Sentito il Prof. Ciccarelli, si approva il programma di studio presso l’Università 
di Madrid della studentessa Marta Cannas, iscritta nel CdS in Filosofia, matr. 
20/39/29786 (allegato n. 3) 

- Il Prof. Pierpaolo Ciccarelli chiede il riconoscimento degli esami/crediti maturati 
durante il soggiorno Erasmus della studentessa: Alice Marras, matr. 20/43/29237 
(allegato n. 4). 

Il Consiglio approva seduta stante. 
 
 
RICONOSCIMENTO PREVENTIVO CFU ambito F 
 

1. L’Associazione AGEE (Association des Etats Généraux des Etudiants de 
l’Europe) Cagliari, nella persona del Sig. Damiano Deidda, responsabile 
logistica della Conferenza “Giornalismo da Zero a 2.0”, organizzato in 
collaborazione con le Associazioni YouSardinia e Rotaract Club Cagliari (15 e 
16 maggio 2014), chiede il riconoscimento di n. 1 cfu per gli studenti che 
parteciperanno all’evento. Per il riconoscimento dei suddetti cfu agli studenti è 
richiesta la frequenza a tutte le giornate e una relazione di minimo 6.000 e 
massimo 10.000 caratteri su una delle tematiche approfondite durante la 
conferenza; l’impegno orario richiesto agli studenti è così ripartito: n. 6 ore per 
la redazione di un articolo da consegnare al momento dell’iscrizione; n. 12 ore di 
lezioni frontali e attività formativa; n. 5 ore per la partecipazione ai laboratori 
pratici per la redazione di un comunicato stampa; n. 6 ore per la stesura di un 
elaborato finale su uno degli argomenti trattati. 

 
Il Consiglio approva seduta stante.  



 
4bis) Esame della relazione sull'attività di monitoraggio della didattica A.A. 
2013/2014 condotta dai Tutor.  
Il prof. Francesco Paoli presenta in sintesi il monitoraggio condotto dai Tutors (vedi 
allegato n. 5) e riferisce del lavoro che la Commissione orientamento ha svolto in 
merito. Si rileva che su un punto – ovvero la criticità di un numero limitato di esami e 
della sovrapposizione di appelli –, da un lato il Corso di Laurea si sta muovendo in 
raccordo con la Facoltà (come in questa stessa convocazione si è potuto vedere) per 
l'aumento/riorganizzazione degli appelli, dall'altro si è recentemente deliberato per una 
calendarizzazione distanziata degli appelli. Nonostante una non piena intelligibilità delle 
criticità individuate dagli studenti intervistati e sintetizzate dai Tutors, si rileva la 
significatività, importanza ed urgenza di un intervento, mirato e specifico, a sostegno 
dei singoli studenti fuoricorso. Il prof. Paoli chiede al Consiglio di accogliere la 
proposta di aprire le ore di ricevimento dei membri componenti la Commissione 
Orientamento (Cattanei, Paoli, Busacchi) all'incontro con gli studenti fuoricorso.  È 
sottolineata l'importanza di una informativa diretta, trasmissibile attraverso i Tutors che 
hanno svolto il monitoraggio, con cui gli studenti saranno informati della possibilità di 
un esame in dettaglio della loro specifica situazione con la Commissione Orientamento.  
Il Consiglio approva.      
 
 
5) Varie ed eventuali  
Non ci sono Varie ed eventuali.  
 
Esauriti i punti all'Ordine del giorno, il Coordinatore dichiara conclusa la seduta alle ore 
12:00. 
 
Letto, approvato e sottoscritto 
 

    Il segretario       Il Coordinatore 
 

Vinicio Busacchi      Pier Luigi Lecis 


